



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Prueba de amistad

Conocido nuestro mod de pensar y sentir; sabiendo que no deseamos sino paz y sentir como piensa y siente la Iglesia y que la luz que alumbra nuestros caminos es la que resplandece en la colina Vaticana, donde tanto se labora por la paz de Cristo en el reino de Cristo, huelga, y una huelga parece necesaria, siendo quien somos, la manifestación de la incondicionalidad con que nos sometamos a las enseñanzas, a las direcciones y a los consejos de la Cátedra infalible.

Pero bueno es que quede cumplido este deber de nuestra posición en la prensa católica española; y una vez formulado, nos place consignar que nunca hemos sentido desconfianza respecto de la recepción entusiasta que dispensaría y de los homenajes repetidos que rendiría nuestra nación a los Soberanos de Italia. No podíamos sentirlo. La Monarquía, como tenemos dicho, es en España una doctrina, un convencimiento, una razón, que además está fundada en el hecho de que la hayan vitoreado constantemente los siglos y las generaciones católicas y monárquicas. Mas en quienes no es idea que tenga ganada la inteligencia, es sentimiento que tiene conquistado el corazón. Y es posible, bastaba para asegurar que el entusiasmo popular ante la llegada de los Reyes y del Príncipe heredero de Italia a esta Corte alcanzaría, como en efecto ha alcanzado a las más nobles, altas y calurosas expresiones.

Por otra parte la comunidad de aspiraciones de Italia y de España es pleno resurgimiento gracias a las salvadoras reacciones imperiales que, como el oleaje del mar, tiende a apartar de sí las escorias, no se le oculta al buen sentido popular que deben estar unidas; que deben estrechar sus amistades, y concretar sus simpatías, sellando pactos de recíproca amistad y conveniencia, haciendo algo más que levantar en alto sus manos por encima de la barrera de los Pirineos y que dirigirse a través amorosas que recojan y dejen en las respectivas playas las banderas del mar azul. Y como se trata de un interés de patria, clarísimo a los ojos del pueblo, éste la ha propugnado ahora dispensando de recepción clamorosa y entusiasta a los Soberanos de Italia a fin de que se sepa que en la hora de atestiguar los afectos, de robustecerlos, de darles expresiones de estabilidad, está con nuestras instituciones, la nación entera.

Por hidalguía, por generosidad, por monarquismo, por devoción y consideración a las augustas personas de una ilustre Casa que ha dado, no sólo príncipes a los Tronos, sino, lo que la honra mucho más, santos por sus altares, por todo eso, pero además por tan claro, legítimo y noble interés, España ha querido evidenciar su actualismo en presencia de los Soberanos de Italia creyendo que cuando ellos y los de nuestra nación se estrechan en un abrazo se abraza a la vez los dos pueblos hermanos.

Miguel Peñarfor

La perla de la familia Álvarez Gómez

Pasado de Murcia, 24, acaba de inaugurarse un bonito salón de masas, que tiene el honor de poner a disposición de su distinguida clientela, cuyo servicio, para señoras y señoras, es su constante deseo de corresponder al favor que le dispensa el diario, ofrece absolutamente gratuito, por unos días.

De Sociedad

Los que viajan De Madrid ha regresado el abogado D. Julio García Vaso.

—A Zaragoza, acompañado de su distinguida esposa, ha marchado D. Juan Muncera.

—De Lorca, Totana y Alhama ha venido D. Juan Fernández Sánchez, viajante de la Casa Ramón y Vicente de Valencia.

Notas varias

Por primera vez han recibido el sagrado Pan de los Angeles, en la iglesia de Santa María y rectoría del Barrio de Peral, respectivamente los preciosos niños Lolita y Pepito Oliver Torramira, hijos del Inspector de la Compañía de Tranvías Eléctricos D. Moisés, al que felicitamos, felicitación que enviamos a los niños, por el solemne y hermoso acto que hoy ha realizado.

—La monísima niña Aidita Sintax Alarcón ha sentido hoy la inmensa dicha de recibir por primera vez el Pan de los Angeles en la Comunión solemne que se ha celebrado en Santa María de Gracia.

—En la iglesia de Santa María ha recibido por primera vez la Sagrada Comunión la preciosa niña Josefina Martínez de Galinsoga, hija de nuestro colaborador el comandante de Infantería de Marina D. José, al que felicitamos a su distinguida esposa.

—Hoy ha hecho su primera Comunión la bellísima niña Marija Fernández Truchaud hija del contador de navío D. Manuel.

A la feliz oratoria y a sus padres enviamos nuestra felicitación.

—Con brillante puntuación ha aprobado ejercicio para el ingreso en la Escuela Naval, el joven cartagenero D. Manuel Fernández Truchaud.

Enhorabuena

—Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la distinguida señora D.ª María Navarro, esposa del Capitán de Carabineros D. Ramón López Alvarez.

Onomásticos

Mañana celebrarán su fiesta onomástica, entre otras, la Marquesa de Fuente el Sol, doña María Antonia Usel de Guimbará viuda de Lizana, doña Antonia Tapia de Guillmán, doña Antonia Alonso de Martínez Salazar doña Antonia Cánovas de Espin, doña Antonia Palma y la señorita Antonia García Tudela.

Don Antonio Pagán, Don Antonio de Murcia, don Antonio Illán, don Antonio Córdoba, don Antonio Ferrer, don Antonio Mora, don Antonio Alonso, don Antonio Moreno de Guerra, don Antonio Sánchez, don Antonio Butigieg, don Antonio Moreno, don Antonio Martí, don Antonio Villas Moreno, don Antonio Egea Moreno, don Antonio Cal, don Antonio Alvarez, don Antonio Sintax, don Antonio Fernández, don Antonio Cánovas, don Antonio Puig Campillo, don Antonio García Parraño, don Antonio Sánchez Mesa, don Antonio Zapata, don Antonio Izquierdo, don Antonio Navarro.

Don Antonio Villas, don Antonio García Martínez, don Antonio Mateos, don Antonio Martínez Muñoz, don Antonio Gutiérrez, R. P. Antonio Daudén, don Antonio Meroño.

A todos y a cuantos involuntariamente olvidemos deseamos eternas felicidades.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su enfermedad el alférez de Infantería de Marina D. Ricardo Soto.

Letras de luto En la capilla de la Santísima Trinidad de la parroquia de Santa María de Gracia se celebraron ayer misas por el eterno descanso de la que fué muy virtuosa señora D.ª Angeles Fenoll, viuda de D. José María Artés; concurrieron numerosas familias amigas de la finada.

Reiteramos nuestro sentimiento a sus parientes, muy especialmente a nuestros buenos amigos D. Ginés Gutiérrez y Don Antonio Córdoba.

Clinica Dental y Laboratorio

Dirigidos por Antonio Bedats Médico Odontólogo y Alfredo Ibáñez Director del Laboratorio Enfermedades de la Boca y Oídos Consultorio de 9 a 6 De 6 a 7 consulta económica para obrero, y sus familias Carmen 55, 1.º Izquierda

Cartagonovelarias

El Arcipreste de Cartagena

Comenzaré por manifestar al lector que, bien a pesar mío, no tengo amistad con el dignísimo sacerdote don Francisco Cervero y Tormo; más aún que al decir de don Cervero y Tormo no cruzar con él la palabra y por consiguiente no puedan ver ni el efecto, ni la camaradería, los móviles que a mi torpe pluma lleven a ocuparme hoy de la ilustre personalidad apuntada. Spa la justicia y la simpatía las que me impulsan a escribir algo (muy poco para lo que mereo) acerca del sabio y virtuoso Arcipreste de la inmortal ciudad de los Cuatro Santos.

Ya sé que el que adula, comete una baja y el que se deja adular otra. El Sr. Cervero está muy alto y no necesita de piropos ni de alabanzas, de diltambos ni de encomios. El no precisa de aduladores sino por otra parte incapaz de dejarse adular. Yo estoy muy bajo y nada soy digno, pero aun así, nada espero ni necesito del ejemplar obispo, bien que sé que lo necesito y espero, soy incapaz igualmente de poner en movimiento mi pluma para adular al helado a nadie. Hecha esta especie de salvad y próambulo, intentaré pintar y describir la figura del extinguido cura de Santa María de Gracia.

¿No conocen ustedes al actual Obispo de Málaga? ¡Claro que sí! El Ilustrísimo señor don Manuel González G. rois, sevillano de cuna y gran amigo mío, fué el fundador de las *Martas de los Sagrados Cuartos*. Indudablemente los católicos todos de España conocen el historial del antiguo Arcipreste de Huelva.

¿Que para qué traigo yo a colación este recuerdo aquí? sencillamente para decir que don Francisco Cervero, Arcipreste de Cartagena, por su talento y su ciencia, por su celo apostólico y sus virtudes, por su bondad y sus relevantes méritos, es un segundo Arcipreste de Huelva. Humilde y modesto, como todo hombre de verdadera valía, como todo individuo de real y positivo prestigio, el señor Cura Párroco de Santa María la Nueva y Arcipreste de Cartagena y su extenso partido, tiene altura y madera de Obispo. Debería serlo... Quizá lo sea algún día y si este caso llega, la Iglesia, estará de enhorabuena, pues contará entre sus Pastores a uno de los más cele-

PRIMER ANIVERSARIO
Rogad a Dios en Caridad por el alma de la señora
D.ª Maria de los Angeles Fenoll Escalera
Viuda de Artés.
que falleció el día 11 de Junio de 1923
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.
R. I. P.
La vela a Jesús Sacramentado y las misas que se celebran desde las 8 hasta las 12, cada media hora, en la iglesia del Santo Hospital de Caridad el sábado 14 del corriente, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
Los albaceas testamentarios ruegan a sus parientes y personas piadosas la asistencia a estos actos, quedándose muy agradecidos.

nos, dignos, sabientes y ejemplares Prelados.

Cartagena, bella y esmectora ciudad, a quien indudablemente Dios favorece mucho, más diría yo, a la que el cielo parece empeñado en distinguir y privilegiar, Cartagena, que para todo tiene buena suerte, cuenta—y no es ella sino una de las mayores—, con la venturosa dicha y exquisito bien de ser dirigida y gobernada en lo eclesiástico por una personalidad tan sabia y virtuosa como la de don Francisco Cervero y Tormo, obispo de la ciudad y de la Iglesia.

El celo y actividad del Arcipreste son dignos todo elogio y de toda loa. Su predicación es verdaderamente evangélica. Es lo que Cristo y su Iglesia quieren y mandan que sea. Su adaptación a toda clase de auditorios, en sus pláticas dominicales de explicación del Santo Evangelio, es cosa tan admirable y maravillosa, que no la acierto más a encarecer. Todos le comprenden; los sabios y los ignorantes; los ilustrados y los campesinos; los letrados y los analfabetos. El señor Cervero no reposa ni descansa, celoso del cumplimiento de su alto ministerio sacerdotal. Le vemos presidir todos los actos públicos que dicen relación con cuestiones é asuntos de piedad ó devoción. No parece sino que se multiplica su persona y así observáis, que predica en todas las parroquias religiosas de todas las Parroquias de su término; asiste á todos los actos oficiales á que le lleva su obligación, por ostentar y ejercer el cargo de primera Autoridad eclesiástica de Cartagena: es movimiento material y espiritual de continuo á todo instante y á todo lleva su valiosa cooperación, su eficaz ayuda, y su poderoso concurso.

Caritativo, atento, servicial, virtuoso, bondadoso, es un ejemplo y un ejemplo, don Francisco Cervero y Tormo, Arcipreste de Cartagena es un segundo Arcipreste de Huelva, digo como éste del pectoral y el anillo, de la mitra y el báculo.

Dr. Nemesio de Heredia (El Españoleto)

Cartagena. Hoy 12 6-1924.

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Puentes de oro
DENTADURAS
desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL
MAYOR 42-2

Un bienhechor de la humanidad

D. Pedro L. Ferrer

Nace con más justificado motivo que en la ocasión presente, puede darse este honoroso calificativo; a uno de los hombres más nobles y beneméritos de la actual generación, D. Pedro L. Ferrer, eminente médico chileno, es el fundador y el alma de la Cruz Roja de nuestra Patria. Con sus modestos esfuerzos, con santos arrebatos de caridad y amor al prójimo desvalido, luchó este ilustre hombre de ciencia, para incógnita en su país el culto a la higiene, desterrando inveteradas prácticas y haciendo que la blanca bandera de tan benéfica Asociación tremolara exhibida en toda la República atreya a la admiración y cariño de sus conaturales.

Por sus iniciativas y desvelos se ha fundado en Santiago una doctrinal y notable revista gráfica, titulada «De Salud pública», que a la vez que es órgano de la Cruz Roja difunde y propaga enseñanzas médicas que contribuyen al saneamiento de los hogares y a preservar a las familias contra posibles enfermedades.

Su labor científica es sencillamente admirable y no bastarían las columnas de este diario para enumerar todas las publicaciones suyas, que poseen de relieve su extensa cultura en materia de sanidad pública.

Para dar una ligera idea de la abrumadora y penosa labor que realiza mencionaremos los temas de los trabajos presentados por el Doctor Ferrer a la primera Conferencia panamericana celebrada en la Argentina con asistencia de delegados de todas las Repúblicas de habla española.

«Organización y misión social de la Cruz Roja de Chile», «Saludación del problema de las enfermedades sociales y la esclavitud blanca», «El problema del alcoholismo y polidivicio modeló para enfermedades de trascendencia social», «El problema de la tuberculosis», «Misión profiláctica de la Cruz Roja», «La Lucha contra la tuberculosis», «Beneficencia en Chile, Plan de su organización»

Los muchos merecimientos del Dr. Ferrer le han llevado a desempeñar entre otros elevados cargos, los de Médico-jefe de la administración sanitaria del Ministerio del Interior, Miembro del Consejo Superior de Higiene pública, secretario de la Comisión de Control del Alcohol, Director Vitalicio de la Liga Chilena de Higiene social, Director honorario de la Liga contra la Tuberculosis.

Ultimamente ha merecido del Gobierno